

## PRESENTACIÓN

La Revista de Estudios Geográficos Paralelo 37° nació hace 30 años “como respuesta a una suma de preocupaciones”, tal como manifestaba en el prólogo del primer número su creador el profesor Don José Jaime Capel Molina. Desde aquel lejano 1977 hasta el día de hoy, esta publicación científica ha publicado 19 ejemplares. Sin duda, una larga trayectoria de saber, una extensa singladura de conocimiento geográfico, con más de 230 artículos que nutren la bibliografía de nuestra disciplina, constituyendo un referente para la sociedad en el siempre complejo estudio del territorio, y los fenómenos y hechos que en él tienen lugar. Debemos reconocer que no ha sido, en absoluto, tarea fácil mantener esta publicación. Tanto los directores como los consejos de dirección que se han ocupado de ella a lo largo de estos 30 años, han atravesado momentos muy difíciles, que sólo han podido ser superados desde el convencimiento común de impulsar y dar voz a la Geografía en nuestra sociedad, conscientes de la enorme trascendencia y valor de esta disciplina para explicar el mundo actual en que nos movemos. Por ello, este número especial y este aniversario nos colman de satisfacción. Tres décadas constituyen una dilatada trayectoria que consolidan y prestigian a esta publicación científica dentro la producción española de contenido geográfico.

A todos los que han contribuido a ello, reciban desde estas líneas el agradecimiento sincero y la felicitación de quienes hoy nos ocupamos de ella, con el deseo también de seguir contando con vuestras aportaciones en próximas ediciones.

Además, con el nuevo diseño de la revista (nuevo formato y tamaño, introducción del color para las ilustraciones) y, sobre todo, la digitalización para su consulta a través de Internet de todos los artículos publicados en los 19 números aparecidos hasta el momento, se ha dado un importante salto cualitativo para afrontar los retos de esta publicación en el siglo XXI, a la vez que mantiene latente el deseo de seguir impulsando en el futuro esta producción científica de carácter geográfico.

En cuanto a este nuevo número, hemos elaborado un monográfico sobre la costa de Almería, uno de los espacios geográficos que más profundas y severas transformaciones ha experimentado en nuestra provincia durante las últimas décadas. Para ello, concurren en esta edición especial diversas disciplinas científicas, haciendo efectivo el principio de interdisciplinariedad que requiere el análisis de un ámbito tan singular y específico como el litoral. Geólogos, geógrafos, biólogos,

ingenieros, juristas, historiadores, arquitectos, ambientalistas, e incluso periodistas, se han reunido en esta edición para analizar la costa de Almería, ensalzar sus atributos físicos y ambientales o analizar las transformaciones e impactos que la actividad humana provoca sobre uno de los ámbitos geográficos más frágiles de nuestro territorio. Buena parte de estas comunicaciones proceden de las II Jornadas sobre el Litoral de Almería, *“Tensiones ambientales y territoriales: respuestas de ordenación”*, celebradas en octubre de 2006 en nuestra capital y organizadas por el departamento de Geografía y Ordenación del Territorio del Instituto de Estudios Almerienses. En el marco de esta actividad se debatió la situación actual de la costa de Almería. En un primer bloque, *“Situación actual del litoral de Almería”*, se valoraron las transformaciones que ha sufrido este ámbito en los últimos años. Un segundo bloque, *“Ordenación de la franja costera”*, abordó desde el punto de vista institucional las estrategias, medidas y normativa que recaen sobre este espacio, jornada que culminó con una mesa redonda sobre el siempre difícil diálogo entre *“Urbanismo y litoral”*. Con el tercer y último bloque, *“Litoral y sostenibilidad”*, se analizó y debatió sobre la situación actual de los espacios protegidos en la costa almeriense, así como el proyecto *“CAMP-Levante de Almería”*, como referente de las ventajas, oportunidades y retos que ofrece la Gestión Integrada de Zonas Costeras. Con la esperanza y la ilusión de que este número constituya una valiosa aportación para el análisis de nuestra costa, reciban también los lectores e incondicionales de esta revista, un cordial saludo en esta edición especial de su trigésimo aniversario.

**Alfonso Viciano Martínez-Lage**

Coordinador de la Revista de Estudios Geográficos Paralelo 37°